

Tinjauan Mata Kuliah

Mata kuliah Sistem Akuntansi Organisasi Publik merupakan salah satu mata kuliah utama yang bertujuan membantu mahasiswa memahami konsep-konsep terkait proses bisnis sektor publik. Proses bisnis terkait siklus pendapatan, siklus pengeluaran, sistem *general ledger* dan pelaporan keuangan. Dalam pemahaman proses bisnis tersebut termasuk di dalam masing-masing siklus pemahaman terkait dengan implementasi struktur pengendalian internal yang perlu diciptakan dalam rangka memperkecil adanya risiko pada setiap siklus.

Mata kuliah ini didesain menjadi 9 modul dalam rangka mencapai tujuan tersebut di atas. 9 modul dalam mata kuliah ini sebagai berikut.

- Modul 1: Sistem Informasi Akuntansi Sektor Publik. Tujuan pokok bahasan adalah mahasiswa mampu menjelaskan pentingnya sistem informasi akuntansi, peran sistem informasi dalam menghasilkan nilai, hubungan antara struktur organisasi dengan sistem informasi akuntansi, kebutuhan informasi akuntansi dalam struktur organisasi serta manajemen dan risiko sektor publik.
- Modul 2: Karakteristik Sektor Publik dan Privat. Tujuan pokok bahasan adalah mahasiswa mampu menjelaskan sifat dasar sektor publik, sejarah akuntansi sektor publik di Indonesia, perbedaan perilaku di sektor publik-privat dan pengelolaan sektor publik di Indonesia.
- Modul 3: Sistem Pengendalian Internal Sektor Publik. Tujuan pokok bahasan adalah mahasiswa mampu menjelaskan konsep sistem pengendalian internal sektor publik, sistem pengendalian internal pemerintah dan penilaian risiko dalam penerapan sistem pengendalian internal.
- Modul 4: Siklus Pendapatan Sektor Publik. Tujuan pokok bahasan adalah mahasiswa mampu menjelaskan tujuan dari siklus pendapatan dan unit organisasi yang relevan, mengidentifikasi sumber dan bentuk input data yang digunakan dalam siklus pendapatan, langkah-langkah pemrosesan data dalam siklus pendapatan dan manfaat dari sistem berbasis web, berbagai laporan yang dapat dihasilkan dari siklus pendapatan serta mengidentifikasi *file* dan struktur data yang diperlukan dalam basis data dan risiko yang berkaitan dengan siklus pendapatan dan daftar kontrol internal yang diperlukan.
- Modul 5: Siklus Pengeluaran Kas Sektor Publik. Tujuan pokok bahasan adalah mahasiswa mampu menjelaskan jenis-jenis siklus pengeluaran kas yang ada, kemudian untuk disesuaikan dengan masing-masing instansi, alur siklus pengeluaran kas terkait pihak-pihak yang terlibat, dokumen masukan yang diperlukan, tahapan pengajuan kas yang dikeluarkan hingga laporan yang dihasilkan masing-masing tahapan dan pengendalian internal untuk meminimalkan risiko siklus pengeluaran kas.

- Modul 6 : Siklus Pengadaan Barang dan Jasa Sektor Publik. Tujuan pokok bahasan adalah mahasiswa mampu menjelaskan hubungan organisasi dalam pengadaan barang dan jasa, cara-cara pengadaan barang/jasa dalam pemerintahan, risiko dan konsekuensi dari adanya risiko-risiko siklus pengadaan barang dan jasa, serta pengendalian internal untuk mencegahnya adanya risiko siklus pengadaan barang dan jasa.
- Modul 7 : Sistem Akuntansi Pemerintahan Daerah. Tujuan pokok bahasan adalah mahasiswa mampu menjelaskan sistem pemerintahan daerah di Indonesia, akuntansi pemerintahan SKPD dan PPKD, hubungan SKPD dan PPKD, proses penyusunan laporan konsolidasi, pelaksana sistem akuntansi pemerintah daerah, struktur organisasi dan tata kerja pengelolaan keuangan daerah, sistem dan prosedur akuntansi pemerintah daerah, otorisasi dan pemisahan tugas, perbendaharaan, siklus pengelolaan keuangan daerah, analisis keuangan daerah dan siklus akuntansi pemerintahan daerah.
- Modul 8 : Sistem *General Ledger* Sektor Publik. Tujuan pokok bahasan adalah mahasiswa mampu menjelaskan *general ledger system* sektor publik, pengodean bagan akun standar sektor publik, sumber dan bentuk input data yang digunakan dalam sistem buku besar, langkah-langkah pemrosesan data dalam buku besar serta siklus pelaporan keuangan dan risiko yang berkaitan dengan buku besar dan siklus pelaporan keuangan serta pengendalian internal yang diperlukan.
- Modul 9 : Sistem Pelaporan Keuangan Sektor Publik. Tujuan pokok bahasan adalah mahasiswa mampu menjelaskan rangkaian bagan alur sistem akuntansi pelaporan keuangan di sektor publik di tingkat SKPD, PPKD dan BLU, serta proses penjurnalan hingga tahap pembuatan laporan keuangan di sektor publik.

Selamat belajar semoga sukses!

Peta Kompetensi Sistem Akuntansi Organisasi Publik/EPFA4107/3 sks



